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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２４回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２６年 ７月１日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 石原委員 村上委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 倉澤副主査 渡辺主事 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  ０人  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ 第２７回東センターまつりについて 

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ くりのみ学級野外研修資料 

⑶ わがまち歴史散歩第３回資料 

⑷ オレ流おやじ塾実施要項（案） 

⑸ ニュース映画に見る昭和史実施要綱（案） 

⑹ ＤＩＹ講座実施要項（案） 

⑺ 第２７回東センターまつり資料 
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会  議  結  果 

〔司会〕嵯峨山委員 

司  会  第２４回企画実行委員会を始める。我々の任期が７月２０日までのため、こ

のメンバーでの会議は最後となる。まず、審議事項（１）事業の報告及び計画

について、事務局からお願いする。 

１ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ６月の出席は１５名前後だった。今年もセンターまつり期間中、子ども囲碁 

     教室を開催する。この機会に保護者にも見学してもらえるよう、呼びかけてい 

る。また、夏休みに市民交流センターで、市内の子ども交流囲碁大会が催され 

る。教室からも約半数が参加予定。また同じ時期に韓国で行われる世界大会に

も、元教室出身者が１人出場予定。 

      

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

倉澤副主査 ６月６日に介護保険改正、６月２０日に震災復興の講座をそれぞれ行った。 

     各回とも４０名の出席があり、好評だった。また、６月１０日に村上委員、石 

     原委員と野外研修河口湖の実踏を行った。 

司  会  介護保険改正、震災復興どちらも講師、内容ともよかった。高齢者の興味の 

     ある内容で、皆さん真剣に講義を聞いていた。 

中島委員  震災復興は、特定の地域の震災復興の話が聞けた。復興には行政、大学、地

元の協力が不可欠だと分かった。中でも漁師の意見をまとめられる地元のリー

ダーの存在が大きい、という話が印象的だった。 

村上委員  キユーピー工場見学は、普段見られない製造工程が見学できてよかった。お 

土産付きで、参加者にも喜んでもらえるのではないか。昼食後の浅間神社散策 

もよかった。 

倉澤副主査 ６月１３日に野外研修「新東京丸で行く東京湾遊覧」を実施した。ラッシュ 

     の時間帯の電車利用だったが、委員の皆さんのご協力で大きな事故もなく、無 

     事に終えることができた。新東京丸もランチも好評だったが、雨で予定してい 

     た旧芝離宮庭園に行けず、残念だった。ご参加いただいた委員の方からご意見 

     をいただきたい。 

司  会  新東京丸は解説の方が上手だった。参加者の中で足の悪い方がおり、はぐれ 

     かけた場面があったので、実行委員が１人付くなどのサポートが必要。 

      集合場所は三鷹ではなく、武蔵小金井にして始発電車を利用してはどうか。 

各委員   異議なし 

 

③ 市民講座「多摩の代官～統治機構に見る地域のあゆみ」 

倉澤副主査 ６月１９日に野外研修「八王子の史跡を訪ねて」を実施した。参加者は２０ 

     名（男１４名・女６名）。八王子市郷土資料館では、事前の打合せどおり大久 

     保長安の町づくりや、八王子城の展示を中心に解説してもらえたので、講座に 
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     沿った見学ができた。参加者からも活発に質問が出ており、よかった。八王子 

     城跡では、２班に別れボランティアガイドの説明を受けたが、説明があったこ 

     とで、八王子城の概要や歴史がよく分かった。 

中島委員  八王子城跡見学では、上り下りが辛く、途中でリタイアした参加者がいた。 

     「上まで行かない方はこちらへ」と声かけして、職員が付き添い一緒に移動し 

     た方がよかった。 

 

④ 市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  第２回目は６月１４日に実施。野川周辺、貫井南町方面を歩いた。１７名の

参加となった。参加された委員の方にご意見を伺いたい。 

司  会  説明にも熱が入り、実踏の時より時間がかかってしまった。また、閉庁日の 

     第二庁舎を使用したため、出入りが自由にできなかった。お昼を持参していな

い参加者がいた。 

中島委員  閻魔堂木造閻魔王坐像は、当日ガラスを開けていただき、生で見られたのが 

     よかった。今後も市内の文化財を見学する際は、できるだけ直接見学できるよ

う、担当者には交渉してもらいたい。 

渡辺主事  第３回「玉川上水を訪ねる」の予定をお配りした。嵯峨山委員から詳しい説

明をお願いする。 

司  会  ７月１２日に実施予定。羽村取水堰は多摩川を歩いて渡り、見学する。そこ

からバスに乗り、まいまいず井戸へ移動する。昼食は羽村駅前で各自取っても

らう。４０分程度でいいのではないか。その後小平監視所、放流口へ向かう。

お手洗いは玉川上水駅でお借りする予定。 

浅賀委員  まいまいずとはどういう意味か。 

司  会  かたつむりの意味。地上かららせん状に段々下がっていき、その下に井戸が

ある。深くまで掘らないと水が出ないため。小金井橋見学では、海岸寺の駐車

場をお借りする予定。解散は午後３時の予定。 

渡辺主事  参加される企画実行委員の方を確認したい。（全員参加予定） 

 

⑤ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

渡辺主事  実施要項（案）をお配りした。今年度は平日に設定した。初回のみマイクロ 

バスの関係で水曜、それ以外は火曜に実施。初回はやな体験、第２回は金山城 

跡見学、第３回は江戸東京たてもの園見学とバーベキューを予定している。嵯 

峨山委員に講師の依頼をお願いしたい。第４回は奥多摩の紅葉と酒蔵見学、講 

師はお願いしない予定。最終回は恒例の料理で締めくくる。チラシを作成し、 

９月１日号の市報で募集する。 

中島委員  詰めなければいけないところは、第１回のやな体験で立ち寄るもう１箇所と 

第３回の講師の件でよいか。昼食はどうなっているか。 

渡辺主事  実踏を行い、決定したい。実踏の日にちを調整し、同行していただける委員 

     を募るのでお願いしたい。 
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⑥ 市民講座「ニュース映画に見る昭和史」 

渡辺主事  実施要項（案）をお配りした。講師の山田氏と調整し、日程が決定した。定 

員については、登戸陸軍研究所の見学の有無、先方の受け入れ可能人数をなど 

を確認し、決定する。この講座は３年度連続して開催を予定しており、今年度 

は戦前期の内容をお願いする予定。 

浅賀委員  登戸の見学をする場合の交通手段は。 

渡辺委員  電車を予定している。先方が受け入れ可能であれば、６０名を２班に分ける

などして、定員を増やすことも考えている。一度ご挨拶に伺う予定なので、委

員の方にもご同行願いたい。 

 

⑦ 成人学校「ＤＩＹ講座」 

杉山非常勤 実施要項（案）は別紙の通り。内容は決定で、講師を調整中。ハウスクリー 

ニング、襖・障子の張替え、網戸の張替え、最後に年越しそば打ちを予定。今 

年度は女性に限定せず、男性の参加も可能とした。残り２講座分あるが、年明 

けに実施でもよいと思っている。企画案があれば、次回の会議でご提案いただ 

きたい。 

 

 （2）第２７回東センターまつりについて 

倉澤副主査 日程・部屋割り表と、準備・片付けについて、資料をお配りした。皆様に 

     お手伝いただきたい日時と人数は資料のとおり。特に金曜の午前中に行う、展    

     示準備と、土曜のロビーコンサートの準備、片付けに人手が必要なため、ご協 

     力いただきたい。（各委員快諾） 

杉山委員  各サークルにも準備をしてもらう予定だが、高齢化のため事務局の手助けが 

     不可欠となっている。 

中島委員  展示用のパネル運搬が一番大変なため、会議終了後、運搬方法の検討が必要。 

司  会  ロビーコンサートの設営はどのような形か。 

倉澤副主査 一番人手がかかるのがピアノの移動。あとは客席を並べる。コンサート終了 

     後は模擬店出店準備が始まるため、早急に片付けなくてはならない。 

司  会  東センターまつりまであと３日となったが、皆で協力し、成功させよう。 

      次回会議は、８月５日（火）午前１０時から行う。以上で本日の企画実行委 

員会を終了する。 

 

 

 

 

 


